

# Charleroi Société

Une information à nous communiquer?  
Appelez-nous au 071/278.930

AUX MÊMES MAUX REMÈDES DIFFÉRENTS

## Les gardes de nuit ne sont pas menacées...

### Les médecins généralistes carolos tiennent à rassurer leurs patients

**Les généralistes carolos sont, eux aussi, confrontés à un manque d'effectifs. Mais à la différence de leurs pairs liégeois, ils n'envisagent pas de se faire remplacer par les services des urgences pour assurer la garde de nuit. Ils privilégient une autre solution...**

Président de la Fédération des Associations de Médecins généralistes de Charleroi, Yves Gérard affiche d'emblée la couleur: "Nous faisons passer le souci du patient avant celui du médecin."

La garde médicale de nuit n'est donc pas menacée en terre carolo. Loin de là! La FAGC étudie la possibilité de transposer en semaine - du lundi au jeudi -, la recette éprouvée avec succès le week-end.

Mais, le scénario doit encore être affiné et surtout approuvé par les instances de la FAGC. Et au passage aussi, avalisé par l'Inami pour son

volet financier. Enfin, il faudra aussi que le n° unique voulu par la ministre de la Santé joue pleinement son rôle. En d'autres termes, que ce dispatching série et oriente avec rigueur - et contrainte - les patients.

**LE 071/33.33.33**

Depuis 2007, la fédération carolo a pris à bras-le-corps le problème de la pénurie des médecins.

Via le 071/33.33.33, elle a organisé avec une redoutable efficacité le rôle de garde le week-end.

Alors que chaque nuit de la semaine, pour le bassin de soins de Charleroi, 25 généralistes sont sur le pont entre 19 heures et 7 heures du matin, ils ne sont que 3 pour assurer le même rôle durant les nuits de week-end. Pour ces visites nocturnes, une voiture avec chauffeur est mise à la disposition de chacun de ces médecins volants. "Nous n'avons jamais manqué de volon-

taires" déclare le docteur Gérard. Chacun des médecins de garde assure en moyenne une douzaine de visites par nuit. "La FAGC leur garantit d'ailleurs ce revenu minimal" précise encore le docteur Gérard.

Parallèlement à cette "brigade" médicale nocturne, un poste de garde avancé a été créé. Il a pris ses quartiers dans les locaux de l'Espace Santé (anciennement l'hôpital Gailly). Du vendredi 19 h au lundi 7 h, deux médecins, en journée, et un, en nocturne, assurent les consultations. Lors d'un week-end ordinaire, près de 200 malades fréquentent le poste de garde. "Actuellement, 1 patient sur 3 choisit cette option" précise Yves Gérard. Dernier volet du dispositif mis en œuvre le week-end, en diurne seulement: le 071/33.33.33 renvoie le patient vers le médecin de garde de sa région. «

M-G.D.



Et si on transposait le 071/33.33.33 aux gardes médicales nocturnes en semaine... ■ FAGC

### Repères

## Le bassin de soins carolo compte 1 médecin pour 1.000 habitants

**25 associations  
450 généralistes**  
DE WALCOURT AUX BONS-VILLERS

> Le bassin de soins de la région de Charleroi se déploie de Walcourt aux Bons-Villers et de Châtelet à Bienne-lez-Happart.  
> La pénurie de médecins n'épargne pas la région. Et à Charleroi, comme ailleurs, les effets du numerus clausus

aggraveront encore le tableau dans les 5 prochaines années. On compte aujourd'hui 450 médecins pour une population de 450.000 âmes, soit 1 médecin pour 1.000 habitants.

> Au total, 25 associations de médecins généralistes sont réunies au sein de la fédération carolo. Certaines comptent 25 médecins, d'autres une poignée à peine. Mais, chaque association, peu importe sa taille, est

supposée désigner un de ses membres, pour assurer les gardes médicales de nuit et de week-end. "Dans les petites associations, certains médecins présentent jusqu'à une garde nocturne hebdomadaire. En reproduisant en semaine, le dispositif mis en place pour le week-end, le système qui se basera sur 450 médecins et non plus 25 associations, sera plus équitable" estime Yves Gérard.